

## CHEMIE<sup>3</sup>-BRANCHENSTANDARD FÜR NACHHALTIGE WERTSCHÖPFUNG - ZIELE, MAßNAHMEN, TOOLS FÜR SORGFALT IN LIEFERKETTEN

### MODUL I: GRUNDSATZERKLÄRUNG UND GOVERNANCE EXECUTIVE SUMMARY

Kunden, Investoren und Stakeholder erwarten heute, dass Unternehmen ihre Sorgfaltspflichten wahrnehmen. Auch der Gesetzgeber stellt zunehmend Anforderungen. Firmen aller Größen müssen sich deshalb des Themas systematisch annehmen.

Ein Schlüssel hierfür ist der Aufbau einer durchdachten Governance-Struktur, um menschenrechtliche Sorgfaltsprozesse in relevante Unternehmensabläufe zu integrieren. Unternehmen, die in den Geltungsbereich des Lieferkettensorgfaltspflichtengesetzes (LkSG) fallen, müssen sich darüber hinaus in einer menschenrechtlichen Grundsatzerklärung zu ihrer Menschenrechtsstrategie bekennen. Aber auch für Unternehmen, die nicht vom LkSG direkt betroffen sind, ist es empfehlenswert, eine Grundsatzerklärung zu formulieren, um ihr menschenrechtliches Engagement sichtbar zu machen.

Modul I des Chemie<sup>3</sup>-Branchenstandards unterstützt Sie beim Aufbau einer klaren Governance-Struktur und der Schaffung sinnvoller Strukturen und damit auch bei der Integration von Sorgfaltsprozessen in relevante Unternehmensabläufe.

Dieses Modul des Chemie<sup>3</sup>-Branchenstandards bietet Unternehmen Hilfestellungen beim Verfassen der Grundsatzerklärung. Dies schließt eine Muster-Grundsatzerklärung ein, die von Unternehmen angepasst und verwendet werden kann sowie Tipps und Leitfragen beinhaltet, um den Aufbau einer guten und für das Unternehmen passenden Governance-Struktur zu erleichtern.

#### Über den Chemie<sup>3</sup>-Branchenstandard

Der Branchenstandard beschreibt einen Handlungsrahmen und Ziele für die menschenrechtliche Sorgfalt, heruntergebrochen auf die spezifischen Anforderungen der Unternehmen der Branche. Er bietet insbesondere kleinen und mittelständischen Unternehmen praktische Tools und Hilfestellungen, beispielsweise Muster- und Entscheidungsvorlagen.

Dieses Angebot von Chemie<sup>3</sup> ist für Unternehmen kostenfrei. Der Chemie<sup>3</sup>-Branchenstandard basiert auf dem Lieferkettensorgfaltspflichtengesetz und den Leitprinzipien Wirtschaft und Menschenrechte der Vereinten Nationen. Es ist empfehlenswert, dass Unternehmen sich frühzeitig mit dem Thema auseinandersetzen. Dies können sie alleine oder mit externer Hilfe tun. Der Chemie<sup>3</sup>-Branchenstandard unterstützt in beiden Fällen.

06.12.2023